

# La Batalla

## El poder no se pide; se toma

Órgano de la Federación Comunista Ibérica y Portavoz del Bloque Obrero y Campesino



### PRIMERO DE MAYO DE 1934 DÍA DE LUCHA

La fiesta del Primero de Mayo tiene este año una significación extraordinaria para los trabajadores españoles. Coincide con un ascenso visible de la ofensiva obrera y con el retroceso de las fuerzas contrarrevolucionarias.

En pocos meses ha cambiado totalmente el panorama político y social.

El movimiento obrero al permanecer dividido, disgregado, y ligado a los partidos republicanos había ido perdiendo una buena parte de sus posiciones. La contrarrevolución ascendía como consecuencia, precipitadamente, disponiéndose a tomar íntegro el poder y a marchar rápidamente hacia el fascismo.

La clase trabajadora, seriamente amenazada, se dio cuenta de cuales habían sido las razones que la habían llevado al borde del precipicio, e inició una rectificación salvadora.

Lo que ha determinado el cambio que comienza ha sido: Primero: La ruptura de la colaboración republicanosocialista. Segundo: La acción intensa que se ha desarrollado en toda la Península en favor del Frente Único. Y tercero: El planteamiento de la acción revolucionaria fuera del Parlamento, en la calle, por medio de un formidable movimiento huelguístico que ha desbordado los parapetos de una legalidad burguesa.

Los tres primeros años de República fueron en gran parte perdidos para la clase trabajadora, que dio tiempo a la burguesía para que pusiera diques a la revolución. Desafortunadamente el proletariado ha sabido reaccionar a tiempo.

La responsabilidad que recae sobre todos los trabajadores en esta hora histórica es enorme. Todo puede perderse. Todo puede ganarse. Depende de que la experiencia hecha sirva para señalar claramente el camino que hay que seguir.

El proletariado había perdido la confianza en sí mismo como consecuencia de sus divisiones y de sus contactos orgánicos con la burguesía.

Esta confianza ha sido recobrada ya en gran parte. El Frente Único Obrero ha abierto una nueva etapa de grandes luchas sociales, testimonio incontrovertible de que el movimiento obrero se siente fuerte y se dispone a conquistar palmo a palmo el terreno perdido sin detener un instante su ascenso.

La experiencia ha sido hecha de una manera terminante. La democracia burguesa conduce al fascismo. Es cuestión, pues, de pasar por encima de la democracia burguesa, para ir directamente a la toma del poder.

La revolución burguesa ha fracasado. Hay que ir hacia la revolución socialista.

La revolución obrera es posible. Están triturados todos los partidos burgueses. Las derechas reaccionarias han experimentado un serio descalabro y acentuarán un declive en la medida en que la clase trabajadora ataque. En cambio, el movimiento obrero, a pesar de sus errores de ayer y de las represiones de que ha sido objeto, se mantiene firme, inquebrantable, dominado por un fuerte espíritu combativo. La clase trabajadora es la única fuerza real que existe en el país.

La revolución obrera es necesaria. Si el proletariado deja perder la ocasión que ahora se le brinda, el fascismo acabará por imponerse. La burguesía, si logra rehacerse, se lanzará con furia implacable a la destrucción de organizaciones y partidos obreros hasta exterminarlos.

En marcha, pues, hacia la revolución, trabajadores.  
¡Contra el fascismo!  
¡Contra la reacción!  
¡Por el Frente Único Obrero!  
¡Por un Gobierno Obrero y Campesino!

### La Alianza Obrera en Alicante

Se ha constituido, en Alicante, la Alianza Obrera, integrándola las organizaciones siguientes: U. G. T., Partido Socialista, Bloque Obrero y Campesino y Sindicatos autónomos.

Quedan al margen de la Alianza Obrera, en Alicante, como en

todas partes, los dos núcleos sectarios: stalinista y F. A. I.

El Partido Oficial en otro momento tuvo en Alicante una base importante, que ha ido perdiendo progresivamente.

El B. O. C. va desarrollándose en Alicante, adquiriendo acusada personalidad.

## Hoy, 1.º de mayo, la clase obrera unida demostrará su voluntad de proseguir su ofensiva hasta la victoria final

### La Alianza Obrera de Cataluña

### Ante la crisis y ante la manifestación de la Esquerra

#### ¡A TODOS LOS TRABAJADORES!

La Alianza Obrera, constituida por la Unión General de Trabajadores, Bloque Obrero y Campesino, Federación Sindicalista Libertaria, Izquierda Comunista, Unión de Rabassalers, Sindicatos de Oposición y Federación de Sindicatos excluidos en la C. N. T., se dirige a la clase trabajadora de Cataluña para señalarle la gravedad del momento.

El Gobierno contrarrevolucionario de Lerroux cuando intentaba promulgar una ley anticonstitucional, ha sido derribado.

El conflicto entre la Presidencia de la República y el Gobierno Lerroux, no es más que un episodio. Lo que ha determinado la caída del Gobierno ha sido la ofensiva general de la clase trabajadora en toda la Península, cuyas manifestaciones más importantes han sido: la huelga general contra el fascismo decretada por la Alianza Obrera de Cataluña el 13 de marzo, la magnífica huelga general de Zaragoza, la de Madrid el domingo último y la de Valencia dirigida por la Alianza Obrera.

La contrarrevolución representada por Lerroux - Gil Robles - Cambó, dispone de mayoría en el Parlamento; pero el movimiento obrero, fuera del Parlamento, bajo el signo de unidad de acción de la clase trabajadora, ha pasado en unos meses de la defensiva a la ofensiva, y sus ataques incansables y ciertos han destruido las bases del Gobierno reaccionario.

El carácter distintivo del actual momento es la contradicción que existe entre las Cortes contrarrevolucionarias y la acción revolucionaria, cada día mayor en la calle.

La contrarrevolución había preparado su marcha sobre Madrid — parada fascista de El Escorial — que coincidió con la liberación de los monárquicos y de las expropiaciones hechas a la nobleza. La "amnistía", tal como había sido forjada, y la parada fascista de El Escorial, convergían en un verdadero golpe de Estado. De allí al fascismo había solo un paso.

Peró la clase trabajadora de toda la Península, en estado permanente de alerta, ha quebrantado los planes contrarrevolucionarios. La marcha sobre Madrid de las hordas de Gil Robles ha constituido un verdadero fracaso. El proletariado ha levantado una barrera infranqueable, luchando heroicamente para impedir el paso del fascismo.

La caída del Gobierno Lerroux en estas circunstancias, constituye un gran triunfo para la clase trabajadora. La contrarrevolución, después de su derrota del domingo, experimenta un nuevo descalabro.

Sin embargo, la contrarrevolución no está todavía vencida. Trabajadores. Cuenta con fuerzas enormes, y no se dejará aplazar sin una gran resistencia.

¡En pie de guerra! ¡Alerta!  
Una solución política que significará un paso más hacia la derecha, ha de ser contestada inmediatamente con la huelga general revolucionaria.

¡Abajo el fascismo!  
¡Abajo Lerroux - Gil Robles - Cambó!  
¡Por el poder a la clase trabajadora!

Por la Alianza Obrera,  
EL COMITÉ

#### ¡A LA CLASE OBRERA!

La Alianza Obrera había tomado el acuerdo de participar en la manifestación antifascista que los partidos gobernantes de la Generalidad proyectan para mañana domingo.

Tan pronto como esta decisión se ha hecho pública, las organizaciones gubernamentales han contestado prohibiendo el mitin anunciado y que la Alianza Obrera se manifieste.

La Esquerra y su acólito U. S. C. pretenden monopolizar Cataluña y el antifascismo. Cuando la Alianza Obrera declaró la huelga de 24 horas contra el fascismo, el Gobierno de la Generalidad difamó a la Alianza Obrera y su prensa invitó a los obreros catalanes a no manifestarse, alegando que el fascismo no existía en Cataluña.

Las condiciones políticas de Cataluña son actualmente idénticas al momento en que la Alianza Obrera declaró la huelga contra el fascismo. No hay, pues, según la Generalidad, fascismo en Cataluña.

¿Por qué se manifiestan, pues, la Esquerra y la Unión Socialista de Catalunya contra el fascismo?

Sencillo. Porque la reacción contra el fascismo que en toda España se ha operado por las huelgas que la clase trabajadora llevó a cabo en toda Cataluña, Madrid, Valencia y Zaragoza, pone en peligro a la clase burguesa.

La pequeña burguesía de la Esquerra y de la Unión Socialista de Catalunya, no puede tolerar que el proletariado obre por cuenta propia.

Se aprovechan de la reacción que contra el fascismo ha levantado la clase trabajadora para recoger los laureles de la victoria proletaria, y con ello, para salvar a la burguesía, desviar a la clase trabajadora de su propio camino.

Exactamente igual a como se aprovechó la Esquerra de las trágicas luchas del proletariado catalán contra la monarquía para apoderarse después de la República.

La pequeña burguesía y quienes la ayudan están incapacitados para hacer frente al fascismo.

Solo los trabajadores deben hacerlo y esperar su momento arma al brazo.

¡Viva la Alianza Obrera!  
Por la Alianza Obrera,  
EL COMITÉ

Barcelona, 12 de abril de 1934.

### DOS CONFERENCIAS

Hoy sábado, a las nueve y media de la noche, tendrá lugar la segunda conferencia del primer ciclo organizado por la Agrupación Cultural "La Nova Era", calle Porta, 1, Santa Eulalia de Vilacristina, a cargo del escritor Baptista Xuriguera, bajo el tema "Hacia una cultura popular".

El lunes, 30 de abril, a las nueve y media de la noche, nuestro camarada Jordi Arquer, dará una conferencia sobre "La significación del primero de mayo" en la Cooperativa "La Vanguardia Obrera", de Horta, calle de la Plana, núms. 10 al 18.

Organiza este acto la Sección de Cultura de dicha Cooperativa.

### La reaparición de «Adelante», aplazada hasta el 15 de mayo

Teníamos el propósito — y así lo anunciamos — de que «Adelante» reapareciera el próximo martes 1.º de mayo.

En el breve lapso de tiempo transcurrido desde la celebración del II Congreso del B. O. C., en que se acordó la reaparición de nuestro diario y se adoptaron las medidas pertinentes para hacerla posible, hasta la fecha, no ha sido posible organizar la recogida de fondos. Por esta causa nos vemos obligados a aplazar hasta el martes 15 de mayo, la reaparición de «Adelante».

En las dos semanas próximas, todas nuestras organizaciones y todos nuestros camaradas deben hacer un vigoroso esfuerzo para que «Adelante» pueda reaparecer en la fecha prevista.

### EL FRENTE ÚNICO EN ASTURIAS

### El Partido Socialista, la U. G. T. y el B. O. C. irán juntos en la manifestación del 1.º de mayo en Mieres

La Sección socialista de Mieres convocó a todos los partidos obreros de la localidad para proponerles la celebración conjunta del Primero de Mayo.

Se reunieron Partido Socialista, Bloque Obrero y Campesino y Partido Comunista Oficial.

Este último planteó como cuestión previa: la declaración de cuatro huelgas generales, que en la manifestación no figurara el B. O. C. y libertad para que en el mitin los oradores del Partido Oficial pudieran criticar libremente a las demás organizaciones.

El Partido Socialista y el B. O. C., naturalmente, rechazaron una tal "cuestión previa", retirándose el Partido Comunista.

Partido Socialista y B. O. C. acordaron ir juntos a la manifestación, celebrar un granioso mitin con la participación de un orador socialista procedente de Madrid, y otro comunista, de Barcelona.

El Comité Ejecutivo del B. O. C. ha nombrado al camarada Miravilles para que tome parte en el mitin que se celebrará en Mieres, el 1.º de mayo.

### Las huelgas de Zaragoza y Valencia

Continúa la huelga general en Zaragoza desde hace más de tres semanas. El esfuerzo realizado por los trabajadores zaragozanos es superior a todo cuanto podía esperarse. No han podido ser vencidos a pesar de la represión que se ejerce contra ellos.

En Valencia, como anunciábamos en nuestro número anterior, estalló la huelga general el lunes, habiendo constituido durante toda la semana una magnífica demostración de fuerza y resistencia.

La clase trabajadora de Valencia se siente representada por la Alianza Obrera Antifascista.

En el momento de cerrar esta edición se habla de una solución del conflicto pendiente en Valencia que ha determinado la huelga general.

### La perspectiva de un Aventino

### Un grave error que hay que evitar a toda costa

En los medios dirigentes del Partido Socialista se ha ido abriendo paso la idea de que hay que retirarse del Parlamento. Largo Caballero, en su discurso en el Congreso de las Juventudes socialistas, ha señalado una tal posibilidad.

Consideramos que si ese criterio prevaleciera, el Partido Socialista cometería un grave error que redundaría en perjuicio de todo el movimiento obrero.

El "Aventino", que ensayaron en Italia los socialistas y republicanos después del asesinato de Matteotti, dio como resultados un reforzamiento de la dictadura fascista. Los propios socialistas italianos, o muchos de ellos, están hoy convencidos de que el Aventino fué una gran equivocación.

Mussolini, que tomó el poder en octubre de 1922, mantuvo por espacio de más de dos años la ficción constitucional y parlamentaria. Durante esa etapa, la dictadura de Mussolini era temida. Existían legalmente los partidos obreros. El Parlamento constituía un verdadero freno a los propósitos dictatoriales de Mussolini.

En el momento en que republicanos y socialistas se retiraron del Parlamento, Mussolini "legalmente" pudo hacer lo que quiso. El Aventino aceleró su marcha hacia el Estado totalitario y la hegemonía absoluta del partido fascista.

¿Se quiere repetir aquí esa experiencia desgraciada? Suponamos que los socialistas se hubiesen retirado de las Cortes inmediatamente después de ser elegidos, ya que la constitución de la exigencia de las minorías de oposición se hizo entonces. Automáticamente esto hubiera significado que la amnistía se hubiera aprobado en seguida. Sanjurjo, Calvo Sotelo, Barrera, etc., hubiesen regresado de una manera apoteósica, como vencedores. Otras leyes reaccionarias hubiesen asimismo pasado sin dificultad.

La oposición socialista, haciéndose en el Parlamento, al mismo tiempo que, extraparlamentariamente, tenía lugar una gran ofensiva obrera, ha impedido que la contrarrevolución progresara con la rapidez que ella hubiese querido.

Las Cortes son reaccionarias. Pero la oposición dentro de ellas disminuye su ritmo y da tiempo a que el movimiento extraparlamentario progresara. La retirada del Parlamento sólo podría tener un fundamento: el paso inmediato a la insurrección armada.

¿Es este el momento de la insurrección? Los socialistas no parecen considerarlo así. La retirada sería por lo tanto injustificada desde ese punto de vista.

No pueden compararse las Cortes actuales a la Asamblea Parlamentaria de Primo de Rivera. Entonces el boicot era justo, ya que se trataba de una Asamblea fasciosa nombrada desde arriba. Pero las Cortes actuales han sido elegidas por el sufragio universal y utilizando, además, el sistema electoral votado por republicanos y socialistas.

¿Qué argumentos pueden esgrimirse para justificar la retirada, en esas condiciones? ¿Los que emplean los anarquistas? Suponemos que el Partido Socialista no estará en el trance de seguir los trillados caminos de la F. A. I.

Hay que deshonrar el Parlamento, gastarlo desde dentro y desde fuera. En la medida en que las Cortes se hagan impopulares — y esto depende en parte de la oposición —, la fuerza de las derechas decrecerá extraparlamentariamente y su situación se irá haciendo crítica.

La caída de Lerroux, la pugna surgida entre el presidente de la República y las Cortes son el resultado directo del desgaste de las Cortes, producido dentro y fuera.

Otra equivocación equivocada era pedir la disolución de las Cortes cuando una nueva consulta electoral hubiese dado nuevamente el poder a las derechas. La disolución del Parlamento ha de ser pedida cuando la marea popular gane un fracaso rotundo de la contrarrevolución.

¿Ha llegado ya ese instante? Eso es lo que ahora hay que estudiar.

Joaquín MAURÍN.

### El primero de mayo en Castellón y Valencia

Para el lunes 30, por la noche, el Bloque Obrero y Campesino de Castellón de la Plana, ha organizado una conferencia a cargo del camarada Maurín, quien desarrollará el tema: "¿A dónde va la revolución española?" El acto se celebrará en el Teatro Goya, uno de los salones más amplios de la población.

Para el 1.º de mayo está proyectado celebrar en Valencia un gran mitin de Alianza Obrera, en la plaza de toros. En representación del B. O. C. hablará el compañero Maurín.

### «LA INTERNACIONAL»

por Steinlein



## El 1.º de mayo, gran mitin de la Alianza Obrera en el Palacio de las Artes Decorativas de Montjuich

### Socorro rojo

Camaradas: Este Comité Regional, cumpliendo los acuerdos del último pleno central de la F. C. I. y B. O. C., comunica a todos los Bloques de la región:

Primero. — Todos los Bloques tienen que nombrar una comisión compuesta de dos camaradas para que intensifiquen la organización del Socorro Rojo en las localidades respectivas.

Primero. — Las cartas del Socorro Rojo de 1933-1934 se finalizan en agosto de 1934, serán válidas hasta diciembre del presente año.

El Secretariado Central

### Nuestros camaradas González y Carbonell de Valencia, detenidos

Los camaradas González y Carbonell, miembros del B. O. C., han sido detenidos por formar parte del Comité de la Alianza.

En la magnífica huelga general decretada por la Alianza Obrera de Valencia, que ha conseguido movilizar a toda aquella población, el P. O. C. ha tomado una participación activísima.

EN REUS

### Los trabajadores actúan enérgicamente contra todos sus enemigos

De gran actividad fué para los trabajadores de Reus el pasado domingo, día 22; ya por la mañana, en las primeras horas, grupos de obreros empezaron a recorrer los puestos de venta de periódicos, recogiendo todos los ejemplares de la Prensa reaccionaria: "El Debate", "El Siglo Futuro", "A B C", etc., prendiéndoles fuego.

Por la mañana había anunciado un mitin en el teatro Bartrina, en el que debían hablar Nogués y Bizet y el ex ministro Marcelino Domingo.

A la hora anunciada, el local estaba completamente abarrotado de público. El ex ministro radical socialista, habló del fascismo, afirmando que en España no es más que una fantasía, y esto en unos momentos que en El Escorial éste se manifestaba ya con carácter provocativo.

Pronto fué interrumpido con los merecidos calificativos de "embustero", "farsante" y "traidor", dándose vivas a la revolución social y mueras al fascismo.

Ante la insistente protesta, que tomó grandes proporciones, el ex ministro se tuvo que retirar, suspendiéndose el acto. Los obreros allí congregados salieron cantando "La Internacional".

Magnífico acto de protesta hecho patente por el proletariado reusense contra los que diciendo servir a la República la han traicionado. Y magnífico nuevo galardón para la colección de triunfos de don Marcelino.

Para la tarde estaba anunciada en el teatro Fortuny la representación de la obra de J. M. Pemán, "El divino impaciente". Los trabajadores, viendo en esto una nueva provocación, asaltaron el local cuando se iba a dar comienzo a la función, invitando a los espectadores, que no eran pocos, pues el teatro estaba hasta los techos, a que desalojaran sus localidades. Unos camaradas subieron al escenario manifestando que dicha obra es de carácter reaccionario y que su autor es un diputado fascista, y por lo tanto que no consentían su representación en Reus.

Pronto quedó el local desierto, pero el administrador del mismo requirió la ayuda del comisario de Orden público de la provincia, el cual envió a Reus, para garantizar la representación de la obra, a todo un ejército de guardias civiles y de seguridad.

Así es como proceden los hombres de la "Esquerra", cuando podían justificar la suspensión de la obra por protesta unánime de todos los trabajadores. La "Esquerra" se pone incondicionalmente al servicio de la reacción, enviando la fuerza armada para que, si es preciso, ametralle a los trabajadores.

El proletariado de Reus ha puesto de manifiesto una vez más su magnífico temple revolucionario.

Pedro MESTRES

### ACLAARACION

SAN JUAN DE LAS ABADESAS. En el informe de Organización presentado al Congreso, figuraba el B. O. C. de San Juan de las Abadesas en la lista de las secciones que no habían pedido la carta.

Fuó un error. Los camaradas de San Juan de las Abadesas pidieron oportunamente veinticinco Cartas.

Hacemos esta aclaración para satisfacción de los camaradas de San Juan.

### El Frente Unico Regional de Artes Gráficas

#### A todos los compañeros

Para nadie es un secreto la anómala situación que atraviesa actualmente la clase obrera de las industrias gráficas de Cataluña.

A la crisis general de la industria, producto del fracaso de la economía capitalista, hay que añadir la crisis artificial creada en nuestra industria, por la mayoría de la clase patronal, como protesta sorda por la implantación del Estatuto Nacional de Salarios.

Efectivamente, antes de la implantación del Estatuto Nacional de Salarios, la industria gráfica en Cataluña seguía su vida normal apenas perturbada por la crisis general mencionada; si algo perturbaba la marcha de esta industria era solamente la absurda competencia entablada entre los diferentes industriales, competencia que se reflejaba, claro es, en la rebaja de salarios y en el menoscabo de la calidad de la mano de obra.

Nuestros burgueses, aprovechándose de la desunión de los obreros gráficos, llegaron a extremos inauditos en la explotación de "sus" obreros y a vergonzosas claudicaciones en la perfección del arte de imprimir. El mayor desbarajuste reinaba en los talleres, donde no se respetaban plantillas, ni tarifas, ni horarios, no había más ley que el puro capricho del patrono secundado muchas veces por obreros inconscientes.

En estas condiciones llegó la implantación del Estatuto Nacional de Salarios, que venía a normalizar, a encuadrar, a mejorar notablemente, las condiciones de trabajo de los obreros gráficos de España toda.

Ahora bien, ¿se cumple en Cataluña el Estatuto Nacional de Salarios? Rotundamente, no.

Y, sin embargo, debiera cumplirse, puesto que su aplicación es obligatoria, tiene fuerza de ley. Y no se cumple, a pesar de todo, porque nosotros no hemos olvidado una verdad axiomática: En los conflictos entre el capital y el trabajo no serán respetados los pactos ni serán aplicadas las leyes más que en la medida de la fuerza que tengan las entidades obreras.

Ante hechos tan anormales, que repercuten de una manera tan directa en el bienestar y en la dignidad de los obreros gráficos catalanes, tres entidades de trabajadores de la imprenta, de Barcelona, decidieron convocar una Conferencia Regional de Artes Gráficas, a fin de buscar soluciones a todas las anomalías que en nuestros medios se producen.

La Conferencia Regional de Artes Gráficas se efectuó en Barcelona el día 1 de abril del corriente año y podemos afirmar que en ella se ha plantado el primer jalón en la marcha que nos ha de conducir al logro de nuestras reivindicaciones. La Conferencia fué un éxito por el entusiasmo desplegado y el crecido número de entidades representadas.

Adaptándose a las modernas orientaciones de lucha sindical ha quedado constituido el FRENTE UNICO REGIONAL DE ARTES GRAFICAS, que se apresta a la lucha con las más amplias perspectivas y con un programa inmediato que se puede sintetizar en los siguientes puntos:

1. Implantación rigurosa del Estatuto Regional de Salarios Mínimos.

2. Teniendo en cuenta la identidad del costo de la vida y del desarrollo de nuestra industria en las poblaciones cercanas a Barcelona, el salario en ellas será el mismo que en la capital.

3. Lucha tenaz contra el paro forzoso y la reducción de días de trabajo por los consiguientes medios:

a) Cubrir los vacantes que se produzcan por enfermedad, vacaciones, servicio militar, etc.

b) No trabajar horas extraordinarias.

### Notas sin importancia

#### ¡Dejados de la mano de Dios!

El domingo, en El Escorial. Los elementos se han desencadenado: llueve, nieva, habla el señor Gil Robles.

El jefe de Acción Popular se adelanta a la tribuna. Al poco rato su cabeza está blanca. Lenguas maldicientes lo atribuyen a las noticias poco tranquilizadoras que llegan de Madrid. Falso, completamente falso. La razón es otra: la nieve ha cubierto la calva prematura del señor Gil Robles.

A medida que habla el señor Gil Robles, el temporal arrecia. El jefe de Acción Popular, mirando al cielo, exclama:

—Paréceme que Dios se ha propuesto... fastidiarnos (Grandes aplausos).

Una voz: "¡Se ha vendido a la masonería!".

Otra voz: "¡Se ha pasado a la Casa del Pueblo!".

Otra: "¡Es un hijo de...!" (Los aplausos impiden oír el final de la interrupción).

El presidente, que es un Valiente, interviene para restablecer la calma:

—Amigos y correligionarios: Cuando estemos en el Poder, le enviaremos a un campo de concentración. (Ovación clamorosa).

El diputado radical señor Pérez Madridal, se persigna con gran unción.

Se hace el silencio, y el señor Gil Robles puede proseguir su discurso. Mientras, prosiguen la nieve y la lluvia en El Escorial y la huelga general en Madrid.

### COMARCAL BAJO LLOBREGAT

Se convoca a los camaradas de esta Comarcal a la reunión que se celebrará en el local del Bloque Obrero y Campesino de Cornellá, a las diez de la mañana del domingo, día 28.

El Comité

#### c) Suprimir la recuperación de fiestas intersemanales que falseen la jornada de trabajo.

d) No tolerar que en las casas que reducen los días de trabajo, los operarios turnen durante la semana, sino que los días de trabajo sean consecutivos para todo el personal.

4. Propugnar la implantación de la jornada de 40 horas semanales.

Esto es lo que pudiéramos llamar programa mínimo y de aplicación inmediata del FRENTE UNICO REGIONAL DE ARTES GRAFICAS.

Si los obreros gráficos de Cataluña se saben dar cuenta de que nada ganan estando desunidos o agrupados en múltiples núcleos dispersos, y por el contrario, mucho pueden ganar aglutinando esfuerzos y voluntades, no dudamos acudirán a engrosar las filas de las entidades gráficas que mejor se avengan con su manera de ser y de pensar, y dentro de esas entidades influir para que ellas vengán a reforzar el Frente Unico Regional de Artes Gráficas.

Dentro de este Frente Unico caben todas las entidades obreras del Arte Gráfico que acepten la lucha de clases, para que, conjuntamente, sin distinción de matices, den la batalla a la clase patronal catalana.

Compañeros, ¡por nuestra dignidad de obreros explotados! ¡Por el logro de nuestras aspiraciones! ¡Viva el Frente Unico Regional de las Artes Gráficas!

Por el Comité: Adolfo Bueso y Francisco Saló, por el Sindicato de Industrias Gráficas; Joaquín Escofel y Faustino Monrás, por Unión Obrera del Arte de Imprimir; Mariano Marcén y Leopoldo Garro, por Obreros Impresores de Barcelona.

Nota. — Dirigir las adhesiones y las consultas a "Frente Unico Regional de Artes Gráficas", Rambla de Santa Mónica, 29, bis, primero, Barcelona.

### Resolución sobre la Juventud Comunista Ibérica

#### ADOPTADA POR EL II CONGRESO DE LA F. C. I.

La Juventud de la Federación Comunista tendrá la misma línea política, sindical y de defensa que el Partido.

El Partido, en sus Congresos, reuniones del Comité Central y decisiones del Comité Ejecutivo, señalará la política a seguir que las Juventudes aplicarán en el movimiento juvenil.

Las Juventudes rechazarán todo resabio que pudiera nacer de independencia orgánica. Las Juventudes y el Partido forman un todo único.

Los Comités del Partido son Comités superiores en lo que concierne a los Comités correspondientes de las Juventudes.

Se permanecerán las Juventudes hasta los 23 años. Sin embargo, los Comités locales y Comité Ejecutivo podrán, si el trabajo del Partido lo requiere, proponer al Comité Central de la F. C. I. el traslado a la organización del Partido de aquellos camaradas jóvenes que considere necesarios. La decisión del Comité Central tendrá fuerza ejecutiva.

Los Congresos de la Juventud Comunista Ibérica tendrán lugar inmediatamente después de los de la Federación. (El próximo se realizará durante el mes de mayo).

La Juventud tendrá en el C. C. de la F. C. I. un delegado efectivo y otro suplente, pudiendo concurrir ambos a las sesiones del C. C.

### Federación Comunista Ibérica

#### REUNION DEL COMITE CENTRAL

El domingo, día 22, se celebró la primera reunión del Comité Central, elegido por el Congreso de la F. C. I., celebrándose dos sesiones.

Asistieron: Maurín, Gironella, Indigeta, Rodes, Farré, Gassó, Armengol, Rovira, Tarafa, Colomer, Aznar, Rebol, Bonet, Saus, Tusó, Doménech, Vila, David Rey, Magre, Arquer, Portela, Miravittles, Fortuny y Germinal.

Excusados por enfermedad: Gorkin, Coll y Jorba.

1. Fueron leídas las actas del Congreso, haciéndose algunas rectificaciones.

2. Se pasó a la elección de cargos, siendo elegidos para el Comité Ejecutivo:

Maurín (Secretario general), Gironella, Gorkin, Bonet, Magre, David Rey, Miravittles, Tarafa, Rovira, Doménech y Saus.

Secretario del Comité Local de Barcelona: Tarafa.

Secretario Provincial (Lérida): Rodes.

Secretario Provincial (Gerona): Gayola.

Secretario Provincial (Tarragona): Fortuny.

Secretario Provincial (Barcelona): Vila.

Secretario del Socorro Rojo: Tusó.

Comisión Permanente de Control Administrativo: Arquer, Oitza y Miliá.

3. Las cuestiones que quedaron sin resolver en el Congreso por falta de tiempo, se acordó plantearlas definitivamente en la próxima reunión del C. C.

Ponencia encargada de redactar la resolución agraria: Colomer Indigeta, Garzabal, Estaritz, Reguerols, Secretario: Colomer.

Ponencia encargada de redactar la resolución nacional: Fuster, Vila, Gironella, Arquer y Maurín. Secretario: Vila.

Ponencia encargada de redactar la resolución cultural: Miravittles, Rovira, Colomer, Perun, y Maurín. Secretario: Rovira.

4. El C. C. se ocupó de la resolución de organización, acordando que las sugerencias que a este propósito hagan los Congresos provinciales y el de Barcelona (ciudad), serán estudiadas por el próximo C. C., quien procurará refundirlas todas.

5. Se acordó participar en la próxima Conferencia internacional de los partidos socialista y comunista independientes.

6. Se constituyó una Asesoría de carácter municipal, presidida por el camarada Indigeta.

7. Se facultó al Comité Ejecutivo para que retrase la salida de "Adelante" si, prácticamente, dada la premura del tiempo, es imposible que aparezca el 1.º de mayo.

PRIMERA REUNION DEL COMITE EJECUTIVO

El lunes, día 23, se celebró la primera reunión del Comité Ejecutivo con la asistencia de los

### La expulsión de Trotsky

#### España debe ofrecerle asilo

Trotsky, expulsado de la U. R. S. S. por Stalin, después de haber vivido durante algún tiempo en Constantinopla, obtuvo la autorización para residir en Francia.

Refugiado en el pequeño pueblo de Barbizon, en las cercanías de París, se dedicaba a sus ocupaciones de escritor revolucionario.

Pero la situación reaccionaria que se ha creado en Francia desde el mes de febrero, ha determinado una gran campaña de las derechas pidiendo la expulsión de Trotsky. El Gobierno de Doumergue ha accedido a la petición de los reaccionarios, y Trotsky ha recibido la orden de salir del territorio francés.

Francia, que concede el derecho de asilo a toda la fauna internacional, desde los rusos blancos a Calvo Sotelo y Martínez Anido, se niega a consentir que Trotsky tenga albergue allí. ¿A dónde irá Trotsky?

Nosotros pedimos que Trotsky sea autorizado para residir en España.

### La incautación de fincas de la nobleza no fué una iniciativa del Gobierno Azaña

El presidente del Partido Socialista ha hecho una interesante revelación en el discurso pronunciado en el mitin de clausura del reciente Congreso juvenil socialista.

Se había dicho, con razón, que la medida más revolucionaria de la República era la ley votada por las Constituyentes confiscando los bienes de la llamada Grandeeza de España. Además, la confiscación de estos bienes, que se cifraron en mil millones de pesetas, permitían que la reforma agraria fuese algo más que un plan en el papel.

Y ahora resulta que, según el presidente del Partido Socialista, la iniciativa de aquella medida, "la más revolucionaria" adoptada por la República, no fué de los ministros socialistas ni de ninguno otro de los miembros del Ministerio Azaña. La idea partió, por emplear el eufemismo habitual, de quien estaba por encima del Gobierno. Es decir, del hombre que en el Gobierno provisional y en el movimiento republicano del año 30, representaba la tendencia más conservadora.

La revelación hecha por Largo Caballero es muy interesante, y por eso la subrayamos. Cosas como ésta explican todo lo que ha sucedido después. ¿Verdad?

OLOT

### Boda civil

El viernes, día 6, a las once de la mañana, se unieron en matrimonio los camaradas del Bloque, José Sala Surós y María del Tur Desplans, asistiendo a la ceremonia — a pesar de ser una hora intempestiva para los trabajadores — una buena representación del B. O. C. y F. C. I. junto con algunos de sus amigos, todos ellos afiliados a partidos revolucionarios.

Deseamos a los recién casados que durante el resto de su vida tengan una unión feliz.

Aprovechamos estas líneas para protestar ante la autoridad competente del incumplimiento de las leyes vigentes, por el juez municipal, pues hubimos de tener por testigo a un Cristo colgado en la pared que a nosotros nos hacía muy poca gracia.

Es una vergüenza para nuestros sentimientos ateos, que huyendo de la religión y sus hipócritas imágenes, nos encontramos ante una de ellas en la misma sala del Juzgado municipal. No en balde es carlista nuestro "querido" juez.

Corresponsal

camaradas: Maurín, Miravittles, Magre, David Rey, Tarafa, Rovira, Doménech y Saus. Excusados, Gorkin y Gironella.

La composición del Comité Ejecutivo quedó del modo siguiente:

Secretaría: Maurín (secretario general), Gironella (secretario de organización), Bonet (secretario sindical), Magre (secretario de correspondencia y actas), Gorkin (secretario de redacción).

Miravittles, delegado a la Juventud y Deportista Obrero. Tarafa, secretario del Comité Local de Barcelona. Rovira, Defensa. Doménech, Administración. David Rey, Información. Saus, Electoral.

### Otra vez los «rabassaires» sobre Barcelona

#### ¡Adelante, campesinos!

Para el próximo domingo, día 29, están convocados por el Comité central de la "Unió de Rabassaires", todos los campesinos catalanes adheridos a dicho organismo o influenciados por el mismo para que acudan a la manifestación monstruo patrocinada por la "Esquerra" con el fin de demostrar a los enemigos del régimen la pujanza arrolladora de las huestes campesinas. En la circular se insiste de una manera particular de que lleven las comisiones de los pueblos los camiones de transporte guarnecidos pintorescamente de verde follaje, de flores y de toda clase de emblemas alusivos a fiestas campesinas. Se señala la necesidad de que acudan como mínimo sesenta mil campesinos que irán encuadrados y al compás de una serie de orquestas y charangas. Se trata de salvar la autonomía de Cataluña y de poner en vigor la "Llei de contractes de conreu" saboteada por la "Lliga" y demás fuerzas tenebrosas de la reacción. Los sesenta mil "rabassaires" que seguramente acudiremos a la manifestación monstruo y que andaremos al compás de unas orquestas sinfónicas, demostraremos tal vez con nuestro entusiasmo infantil que no somos capaces de defender nuestros intereses, pero que tenemos una capacidad sentimental incommensurable. La "Llei de contractes de conreu" es una burla indecente, es un juego habilidoso; es una verdadera monstruosidad jurídica que no mejora absolutamente en nada nuestras condiciones de miseria. La supuesta retención de las tierras es una trampa maquiavélica que servirá para vender las tierras de algunos propietarios en condiciones inmejorables por sus dueños. Las comisiones arbitrales son una ficción que se estreñarán ante el Tribunal de Casación. Este Tribunal está compuesto por presidentes de las Audiencias territoriales, por decanos del Colegio de Abogados y Jueces de primera instancia. Los propietarios también tendrán derecho a pedir revisión de contratos. Los pleitos que originará la ley de los 87 artículos con sus interminables apartados, artículos adicionales y disposiciones transitorias, serán en definitiva fallados y sin otra apelación por un Tribunal de terratenientes y capitalistas. ¡Campesinos! ¡"Rabassaires"! El próximo domingo, día 29, debemos exteriorizar nuestra protesta. Esta ley no satisface nuestras aspiraciones. Esta ley es un engaño. Comprar la tierra por su valor real es producirlo; es pagar una deuda que sin haberla contraído la hemos saldado diferentes veces. Queremos una mejora efectiva y práctica. Queremos entregar solamente el 50 por ciento de las rentas pactadas tanto en metálico como en especies; no de una manera eventual, sino de una manera definitiva y general. Queremos una ley clara y terminante que en pocos artículos exprese nuestra aspiraciones. ¡Abajo el Tribunal de Casación! "La tierra es como el sol y el aire", nos decían los hombres de "Esquerra" en sus discursos demagógicos. Pues bien: los sesenta mil campesinos que acudirán a la manifestación están dispuestos a poner en práctica nuestra bella teoría. ¡La tierra para el que la trabaja! ¡Campesinos! Si nuestra marcha sobre Barcelona la efectuáramos en vez del verde follaje, con la hoz y con el fusil, quizá acabáramos de una vez con la incertidumbre de nuestro destino y con el fascismo que está incubando todos los partidos burgueses. Los obreros de Barcelona podrían ayudarnos en esta tarea de saneamiento. Somos una

### Una aclaración

En la información resumida que del Congreso de la F. C. I. publicaba LA BATALLA de la semana pasada, en el debate sobre la cuestión sindical se deslizo un pequeño error que me interesa subsanar.

Según dicha información me atribuyen estas palabras: "De la Conferencia pueden salir las posibilidades de una Central Sindical nuestra, etc."

Cuando lo que en realidad dije es que de la Conferencia de Frente Unico Sindical que se proyecta celebrar pueden salir grandes posibilidades para llegar a la unificación efectiva de todo el movimiento sindical revolucionario.

BONET

### Convocatorias

#### B. O. C.-F. C. I.

#### CONVOCATORIA URGENTE

Los secretarios políticos de los Comités de Distrito y los de las Células, deben pasar hoy, de siete a nueve, por este Comité Local, para comunicarnos un asunto importante.

El Comité Local

#### COMITE LOCAL

Todos los camaradas de la F. C. I., del B. O. C. y de la J. O. que no tengan todavía la hoja de suscripción de las 10.000 pesetas para "Adelante", deben pasar a recogerla por este Comité antes del día 1 de mayo próximo, todos los días, de siete a nueve.

El Comité Local

Todos los camaradas de la F. C. I., del B. O. C. y de la J. C., deben pasar por los locales de sus distritos respectivos el próximo domingo, día 29, de nueve y media a diez, con arreglo al siguiente orden:

Distritos I y IV: Rull, 8. Distritos II y V: Rull, 8. Distritos III y VIII: Ateneo Popular de Gracia.

Distritos VI y VII: Bar Wilson (frente a la España Industrial). Distritos IX y X: Local del B. O. C. del Clot.

El Comité Local

A LOS OBREROS DE LA MADERA

Se encarece a todos los camaradas de la F. C. I., B. O. C. Juventudes y simpatizantes, que asistan a la reunión que se celebrará hoy, sábado, a las siete y media de la tarde, en el local central, Rull, 8, para tratar del trabajo a realizar dentro de la U. G. T.

Esperando acudiréis a la hora puntual, os saluda

El Comité

### Juventudes Socialistas REUS

El próximo jueves, día 3, a las diez de la noche, en el local del P. S. O. E., Oriente, núm. 1, el camarada Durán Vernet, del B. O. C., dará una conferencia sobre el tema: "La juventud, para la toma del Poder".

Nota. — Esta conferencia será la segunda del ciclo que han organizado las Juventudes Socialistas y las del B. O. C.

### Leed y propagad «LA BATALLA»

fuerza considerable; el porvenir está en nuestras manos. Ir a Barcelona a llevar flores, es muy platónico y es muy propio de niños. Las manifestaciones de hombres entran en la ciudad a libertarla y a liberarse. El próximo domingo podrá ser una fecha histórica. ¡Adelante, campesinos!

Juan REQUEROTS

Imprenta: Bellafila, 3

### Con más de treinta años de práctica

Sin medicinas, ni operaciones, ni inyecciones, ni vacunas, ni sueros; y sin laboratorios, ni farmacias, ni hospitales, y solamente con agua y fruta, se curan y evitan toda clase de males.

Lo garantizo así: ni estoy, ni estaré jamás enfermo, y con la seguridad absoluta que he de vivir, por lo menos, hasta los noventa años, sano y fuerte siempre.

Mi tratamiento es racional y científico, y enseña a la vez a cada uno a ser médico de sí mismo, para curarse y evitarse cualquier clase de mal.

Para más garantía, me comprometo a curar el caso más grave de apendicitis o de otra clase de mal, sin operación y solamente con agua y fruta.

La terapéutica más eficaz para curar los males de la humanidad, está en el agua y en la fruta.

Quien no quiera curarse con agua y fruta, no le faltarán males.

A quien no pueda pagar, se le curará gratis, a pagar cuando pueda y como pueda.

Doy informes por correo y salgo para provincias. JOSE GUARDIOLA

Instructor NATURISTA y el único NATURISTA verdad. — Graywinckel, 17, torre (San Gervasio) BARCELONA. Teléfono 7235.

**Imprima usted en su propia casa**

sus circulares, avisos, convocatorias, manifestos, etc., con las nuevas y económicas

**Máquina multicopista automática «ROTO»**

para grandes tiradas o con los

**Aparatos duplicadores manuales «ADELDI»**

para tiradas hasta 1.000-1.500 ejemplares

Eldán, sin compromiso, detalles, precios y condiciones en papeles, mencionando el nombre de este diario a

**FELIX R. BERZOSA**

PLAZA DE RIUS Y TAULET, 5 BARCELONA

TELÉFONO 20340

# La fase actual de la revolución española y los deberes de la clase trabajadora

(Tesis política adoptada por el II Congreso de la Federación Comunista Ibérica)

por León Trotsky

La revolución española, iniciada en 1930, respondió a la necesidad imperiosa de derrocar totalmente los restos feudales y hacer la revolución democrática. El gran movimiento insurreccional de masas, en 1933, encarnaba esa aspiración histórica. La burguesía, temiendo que la revolución democrática significara al mismo tiempo su hundimiento definitivo, se declaró republicana, arrojó la monarquía como lastre, esperando que de ese modo lograría detener el ascenso revolucionario.

El socialismo reformista y el anarcosindicalismo — que rechazaba la tesis de la toma del Poder por la clase trabajadora — contribuyeron en gran medida a que la burguesía pudiera ponerse al frente de la revolución democrática.

La proclamación de la República — 14 de abril de 1931 — fue, históricamente, el estrangulamiento momentáneo de la ofensiva de la clase trabajadora. La Formación del Gobierno republicano-socialista, hábil maniobra llevada a cabo por la burguesía, tenía dos objetivos principales: a) Dividir a la clase trabajadora, enfrentando a un sector — socialdemócrata — con otro sector — anarcosindicalista y comunista —; y b) Utilizar a la socialdemocracia como freno de la revolución.

## II

La socialdemocracia puso una fe absoluta en la labor de las Cortes constituyentes. Se dejó embargar por lo que Marx llamaba el "cretinismo parlamentario".

El Gobierno de coalición republicano-socialista, presidido por Azaña, fue el corrosivo más implacable que pudo haber tenido el movimiento revolucionario. Con una fraseología radical, demagógica y con la afirmación de que todos los problemas planteados serían adecuadamente solucionados en el Parlamento, contuvo la impaciencia popular, a la vez que utilizaba los mausers de la guardia civil cuando no bastaban las promesas.

El Parlamento fue una campaña neumática asfixiante. Ninguno de los problemas fundamentales de la revolución democrática — Estado, religioso, agrario, nacionalidades, económico — tuvo, ni podía tener allí, solución verdadera.

Mientras que la colaboración republicano-socialista y el ilusionismo parlamentario fraccionaban y destruían las fuerzas populares, la contrarrevolución se reagrupaba rápidamente, preparándose para reconquistar las posiciones que había tenido que ceder durante los primeros meses de la República.

## III

En agosto de 1932, la contrarrevolución, impaciente, creyendo que había llegado la hora de lanzarse al asalto, intenta llevar a cabo el golpe de Estado, preparado a la sombra del Gobierno de Azaña. Sanjurjo fracasó, gracias a la energética reacción de los trabajadores.

Entonces era llegado el momento de desplazar del Gobierno a los representantes de la burguesía. La socialdemocracia debía haber dado un firme paso adelante, tomando íntegramente el Poder para que la clase trabajadora hiciera la revolución democrática. Mas la condición del reformismo socialista, opuesto a la acción revolucionaria, hace que no sea así.

A partir de entonces, la contrarrevolución, aunque vencida aparentemente, concentra sus fuerzas, no destruidas por el Gobierno republicano-socialista, y comienza una fuerte ofensiva. La división de la clase trabajadora y el freno del Parlamento constituyente le han dado tiempo para afianzar sus bases.

La burguesía pide: la disolución de las Cortes, y la salida del Gobierno de los ministros socialistas. Parlamento y socialdemocracia ya han cumplido la misión que la burguesía aguardaba de ellos.

A esta acción colabora de una manera intensa la presidencia de la República, quien haciéndose eco del pensar y del sentir de las capas de la gran propiedad y de la alta finanza, de la Iglesia y del Estado monárquico, titulado exteriormente republicano, ayuda, progresivamente, apoyándose en el partido radical, al ascenso de la contrarrevolución.

El Gobierno de colaboración republicano-socialista, después de haber fabricado la ley del 8 de abril que medicaliza la vida de las organizaciones obreras, en sus pestrimerías, herido ya de muerte, cometió el gran error con la

mayor satisfacción de la burguesía reaccionaria, de aprobar dos leyes antidemocráticas que habían de servir a la contrarrevolución para hacer un gran progreso: la ley Electoral mayoritaria y la de Orden público, que legaliza la dictadura permanente contra la clase trabajadora.

Cafdo el Gobierno de Azaña a principios de septiembre de 1933, le sustituyen primero Lerroux y luego Martínez Barrio, cuya misión es la de aprovechar el momento de descenso revolucionario, para favorecer el triunfo de la contrarrevolución.

En las elecciones del 19 de noviembre-3 de diciembre, triunfa la burguesía reaccionaria, gracias a la abstención suicida de los anarquistas — que encuentra un gran ambiente, dada la oposición existente al parlamentarismo —, a la ley Electoral mayoritaria, formulada por el Gobierno de Azaña, y a la descomposición de los partidos pequeño-burgueses una parte de cuyas huestes ha pasado al campo de la burguesía reaccionaria.

El Parlamento elegido se convierte inmediatamente en la Asamblea legislativa de la contrarrevolución.

El Gobierno de Lerroux, a las órdenes del partido de la Iglesia y gran propiedad, C. E. D. A., utiliza el Parlamento para desahacer lo poco que, en sentido democrático, habían hecho las Cortes constituyentes.

## IV

Sin embargo, el Parlamento está muy lejos de reflejar la relación de fuerzas existentes en el país, pues mientras en el Congreso tienen una hegemonía indiscutible los reaccionarios, fuera del Parlamento, las masas trabajadoras no han cedido ninguna de sus posiciones. El movimiento obrero ataca, lleva la ofensiva, y cuando se repliega es para rehacerse y acometer de nuevo. Como se demuestra por la serie de huelgas parciales y generales que tienen lugar, políticas algunas, de carácter económico y sindical las más, la clase trabajadora, está viva, despierta, en tensión, combativa.

El combate entre las masas trabajadoras y la contrarrevolución, representada por el Parlamento, se amplía y profundiza. El ilusionismo parlamentario, que lograron mantener las Cortes constituyentes se ha desvanecido. Los obreros y campesinos no esperan nada del Parlamento. Lo confían todo en su acción. En este sentido, la posición revolucionaria se ha clarificado en gran manera.

El Gobierno y el Parlamento reaccionarios, actúan de una manera dictatorial. La Constitución se encuentra virtualmente anulada. Los estados de prevención y alarma están constantemente en vigor. Se declaran ilegales las huelgas. Se encarcela por millares a los trabajadores. Se preparan campos de concentración, al estilo fascista. Se persigue y se suprime la Prensa obrera. Se cierran Sindicatos y Centros políticos. Se va al restablecimiento de la pena de muerte. Y no obstante, la marea obrera no se interrumpe, viéndose el Gobierno con frecuencia obligado a pactar con Comités de huelga declarados ilegales.

La acción obrera ha adquirido, precisamente desde el triunfo electoral de las derechas — colapso del ilusionismo parlamentario —, una intensidad que no se había dado todavía. Este movimiento evidente de la radicalización creciente de las masas trabajadoras, determinada por el malestar económico general, por la desaparición de las esperanzas en la democracia burguesa, por la lección de la experiencia internacional sobre todo en Alemania y Austria, y por la conciencia que los obreros van adquiriendo de la necesidad de la revolución socialista.

El carácter reaccionario del Parlamento pudiera hacer nacer la idea de un Aventino, esto es, de que los diputados socialistas se retiraran. Este propósito ha de ser combatido ya que la contrarrevolución tendría, como ocurrió en Italia, una posibilidad mayor de implantar, parlamentariamente, la más implacable dictadura. Por otra parte, el Aventino propugnado por los republicanos no tiene otro objeto que recobrar la simpatía de las masas trabajadoras creando el espejismo de un nuevo 14 de abril, que hay que rechazar en absoluto.

## V

La catástrofe mundial del sistema capitalista no exceptúa, como es natural, a España. La crisis económica, repercutiendo aquí, y además la crisis especí-

fica de la burguesía española, crean de hecho una situación de catástrofe del régimen existente en nuestro país. Disminuye cada vez más el comercio exterior. Se cierran fábricas y minas. Se paraliza la producción. El Estado no sale de un déficit crónico ascendente. Se encarece el costo de la vida. Aumenta el número de obreros parados. La crisis económica es hoy más grave que en los últimos tiempos de la dictadura.

Delante de esta situación y de la ofensiva obrera, la burguesía hace, precipitadamente, marcha atrás, buscando en el triunfo completo de la contrarrevolución la seguridad de su existencia amenazada.

La acción represiva contra el movimiento obrero se agudiza. Se aumenta, sin cesar, las fuerzas de coacción del Estado: policía, guardia civil, guardias de asalto, etc.

La burguesía busca en la destrucción del movimiento obrero la garantía de su seguridad y la paralización de la ofensiva revolucionaria de la clase trabajadora.

La contrarrevolución tiene en sus manos el aparato de Estado que utiliza para quebrantar la acción proletaria y campesina, recurriendo a un régimen de excepción y de terror sistemáticos.

El golpe de Estado se va produciendo, como ocurrió en Alemania y en Austria, de una manera gradual. La burguesía busca ganar tiempo, apoyándose en la fuerza represiva del Estado, para organizar el fascismo.

La burguesía intenta ir rápidamente a la implantación de la dictadura fascista. Pero choca con la resistencia de la clase trabajadora. Esto pudiera determinar la sustitución del Gobierno Lerroux por otro que simulando un respeto a la legalidad democrática, no sea otra cosa, en suma, que otro puente para permitir el paso de la contrarrevolución.

La clase trabajadora ha de oponerse por igual tanto a un nuevo 14 de abril como a un reforzamiento de la dictadura republicana.

## VI

La burguesía, en período de decadencia, recurre al fascismo. El fascismo es, en suma, el caso del sistema económico del capitalismo. La crisis de la burguesía española ofrece las mismas características que se dieron en aquellos países en donde el fascismo ha triunfado. Situativamente, hay en España una situación favorable al fascismo: crisis económica, fracaso de la democracia burguesa, inquietud de las clases poseedoras.

El fascismo se va perfilando. Hay una serie de periódicos — los que ayer eran monárquicos —, que hacen una defensa abierta del fascismo. Se preparan grandes paradas fascistas (El Escorial). En las instituciones del Estado — ejército, justicia, burocracia, policía —, se van incrementando los morbos fascistas. El partido reaccionario que actualmente dirige la vida del Parlamento, Acción Popular, es declarado ilegal. A la sombra del Gobierno de Lerroux, el fascismo encuentra campo propicio para desarrollarse, atrayendo a la pequeña burguesía, mortificada por la crisis económica.

Sin embargo, el fascismo no ha podido penetrar todavía en el movimiento obrero, y de ahí su debilidad momentánea.

Comprendiéndolo así, el fascismo, siguiendo el ejemplo de Hitler en Alemania, hace esfuerzos por entrar en las zonas proletarias, creando Sindicatos fascistas (Sindicatos libres) y presentándose como defensor de los obreros en paro forzoso, a lo que ayuda con frecuencia la burguesía declarando "lock-outs", económicamente, completamente injustificados.

## VII

En Cataluña, la Esquerra, después de haber conseguido la aprobación del Estatuto y el traspaso de servicios, ha hecho una política doble: demagógica por un lado con objeto de mantener todavía las ilusiones democráticas en los trabajadores; y de feroz persecución contra el movimiento obrero organizado, por otro lado.

La Generalidad de Cataluña ha demostrado ser simplemente un órgano ejecutivo a las órdenes del Gobierno de Madrid, y un instrumento de él en manos de la gran burguesía catalana.

La Esquerra había prometido a los obreros que una vez conseguida la autonomía, Cataluña sería el baluarte de las libertades

democráticas. Y, sin embargo, se ha tenido que constatar que la represión contra la clase trabajadora no es inferior aquí que en el resto de la península. Se aplican los estados de prevención y alarma. Se suspende la Prensa obrera ("Adelante", entre otros). Y se aplica incluso la ley de fugas con el pretexto de la represión del terrorismo.

Las masas campesinas, esperando de la Esquerra la ley de Contratos de cultivo, prometida por el Parlamento catalán, habían puesto su confianza en la Esquerra. La duplicidad de la Esquerra se ha puesto aquí de manifiesto sin que dejara lugar a dudas. Después de haber formulado un amplio proyecto de ley de Contratos de cultivo, en visperas de las elecciones, más tarde, sin tener siquiera oposición en el Parlamento, lo ha ido reortando hasta dejarlo reducido a una caricatura, ley que, probablemente, aún será rechazada por el Tribunal de Garantías Constitucionales.

De la misma manera que la Esquerra ha utilizado a los obreros y campesinos y luego se ha vuelto contra ellos, ha procedido de igual modo en la cuestión nacional, ya que la "autonomía" que la Generalidad ha aceptado entraña la total subordinación al Gobierno central en lo que se refiere a los problemas de las libertades democráticas y organizativas obreras.

La cuestión nacional, esbozada pero no resuelta, puede delante del peligro fascista en la península, adquirir, animada por la clase trabajadora, un gran impulso y ser al lado de los obreros y campesinos la tercera fuerza motriz que se oponga al fascismo y ayude al triunfo del movimiento libertador encarnado por el proletariado.

## VIII

A pesar de las dificultades que se oponen a los progresos rápidos del fascismo, es indiscutible que acabaría por imponerse y triunfar si la clase trabajadora no constituye su unidad de acción — Frente Único — para pararle el paso, reconquistando las libertades democráticas perdidas, y yendo aceleradamente a la toma del Poder para hacer la revolución democrática e iniciar la revolución socialista.

El Frente Único ha hecho, es innegable, grandes progresos en nuestro país durante los últimos meses. Las tesis aprobadas por el anterior Congreso de nuestro Partido han triunfado en gran parte. Hemos salido de la fase teórica del Frente Único para entrar en el período de cristalización. La Alianza Obrera, ganando cada día más terreno en Cataluña y Valencia, e iniciada en Asturias y Madrid, es el Frente Único en marcha. La huelga general en Cataluña, 13 de marzo, decretada por la Alianza Obrera, y traicionada por la Unión Socialista de Catalunya, ha sido un ejemplo magnífico de movilización política de las masas trabajadoras. La Alianza Obrera ha de organizarse rápidamente en toda la península.

En la medida en que el Frente Único se vaya afianzando y ganando terreno, unido, naturalmente, a una acción revolucionaria consecuente, la contrarrevolución y el fascismo tendrán que retroceder.

El Frente Único es, pues, una premisa primordial para la marcha ascendente del movimiento revolucionario.

## IX

Falta aún una gran rectificación por parte de socialistas, anarquistas y comunistas oficiales para que el Frente Único triunfe plenamente.

El partido socialista, después de su posición fundamentalmente equivocada, colaborando con los Gobiernos burgueses, inició en septiembre-octubre de 1933, una rectificación. Sus hombres representativos se pronunciaron contra los contactos orgánicos con los partidos burgueses, contra las ilusiones democráticas, por el Frente Único Obrero y por la Revolución socialista.

Pero mientras en la dirección del partido socialista triunfaban, teóricamente al menos, esta concepción justa que conduca a desplazar al grupo reformista de la dirección de la U. G. T., prácticamente, la socialdemocracia no ha hecho variaciones sensibles. El sector Besteiro-Saborit, vencido pero no expulsado del partido, y el republicanismo de Prieto, son los que, realmente, determinan la marcha política del partido socialista.

Si esta tendencia democrático-reformista no es extirpada por las nuevas promociones obreras,

el partido socialista, siguiendo una política de "mal menor", permitirá el desarrollo de la contrarrevolución.

Los anarquistas de la F. A. I. en la C. N. T., después de haber contribuido a desgastar en acciones descabelladas las fuerzas de reserva de un parte del movimiento obrero, son ahora los más recalcitrantes adversarios del Frente Único. Hay una fuerte corriente, sin embargo, mayor cada día, partidaria de la unidad de acción de la clase trabajadora.

Esta tendencia saludable ha de ser apoyada hasta conseguir que la gran cantidad de energía combativa que hay en los anarquistas se una a la acción proletaria de conjunto.

El partido comunista oficial, con su táctica del "frente único por la base" y su política de "socialfascismo", no ha aprendido nada de lo ocurrido en Alemania. Sigue impermeable. No obstante, hay que esperar que los mejores militantes de dicho partido, convencidos de los errores cometidos por la dirección de la Internacional Comunista, sabrán incorporarse al Frente Único, sinceramente, con el firme propósito de luchar por la causa revolucionaria al lado de los socialistas, sindicalistas, anarquistas y comunistas independientes.

El triunfo del Frente Único, y del movimiento revolucionario, por tanto, están profundamente ligados a la capacidad de la clase trabajadora, que sigue al partido socialista, a los anarquistas y a los comunistas oficiales, para llegar a la comprensión de la necesidad de la acción de conjunto de la clase trabajadora.

## X

El Frente Único Obrero tiene, como conclusión inmediata, la atracción de los campesinos, formando alianza con ellos, y la atracción y neutralización, según los casos, de la pequeña burguesía.

En un país como el nuestro, en donde el peso específico del proletariado no es decisivo, no es posible el triunfo de la revolución obrera sin el concurso de las grandes masas campesinas.

Los campesinos han sido sacados del letargo por la sacudida de la revolución. Los trabajadores de la tierra, en Andalucía como en Cataluña, en Castilla y Extremadura como en Aragón y Galicia, se rebelan contra la actual organización económica-social que mantiene la tierra esclavizada.

La Reforma agraria y la ley de Contratos de cultivo (Cataluña), no han sido, en último término, más que expedientes utilizados para evitar, la solución revolucionaria del problema agrario: la entrega de la tierra al que la trabaja.

La pequeña burguesía urbana, susceptible de ser conquistada por el fascismo, delante de la unidad de acción de la clase trabajadora, quedará neutralizada, y aun una buena parte de ella se adherirá a la acción obrera.

Si las fuerzas sociales que representan el proletariado, los campesinos y la pequeña burguesía marchan al unísono, bajo la dirección del primero, el fascismo está descartado, y la contrarrevolución, inevitablemente, quedará vencida.

La fase revolucionaria actual, puede convertirse en insurreccional, si la clase trabajadora llega a formar su unidad de acción antes de que la burguesía haya hecho en totalidad el frente fascista.

## XI

El Frente Único no puede quedar reducido a una simple fórmula.

El Frente Único es un instrumento, pero este instrumento no ha de permanecer inmovilizado, esperando que los acontecimientos vengán solos.

El Frente Único supone, exige, acción, acción y acción.

La revolución no es, como creen ciertos sectores obreros, un simple acto, sino un largo proceso, cuya conclusión es la insurrección armada.

El momento presente no es todavía insurreccional — de ahí el fracaso de los anarquistas en diciembre, ya que una insurrección, históricamente desplazada, no es más que un "putsch", pero sí que es profundamente revolucionario.

La acción revolucionaria en este período la representan las huelgas económicas y políticas, las protestas en masa, los asaltos de tierras, la persecución y destrucción de todos los síntomas de fascismo, la lucha por las libertades democráticas arre-

# Premisas y táctica de la revolución

\*Ningún régimen social desaparece antes de haber desarrollado sus fuerzas productoras hasta el máximo de lo que pueda alcanzar tal régimen, y ningún régimen social nuevo puede aparecer si no halló previamente las condiciones necesarias en el régimen antiguo".

Marx.

Esta verdad fundamental para la política revolucionaria conserva hoy todavía su indudable valor director. Sin embargo, más de una vez, se ha comprendido el marxismo de un modo mecánico y simplista, falso, por lo tanto. Además, se pueden sacar falsas consecuencias de la proposición arriba citada. Marx dice que un régimen social debe desaparecer cuando las fuerzas de producción (la técnica, el poder del hombre sobre las fuerzas naturales) no pueden ya desenvolverse en los límites de ese régimen. Desde el punto de vista del marxismo, la sociedad histórica, tomada como tal, constituye una organización colectiva de los hombres que tienen como fin el acrecentamiento de su poder sobre el de la naturaleza. Este fin, naturalmente, no se les ha impuesto a los hombres, sino que son ellos mismos los que, en el curso de su evolución, luchan por alcanzarlo, adaptándose a las condiciones objetivas del medio y aumentando cada día su poder sobre las fuerzas elementales de la naturaleza. Siguiendo la proposición, vemos que las condiciones necesarias para una revolución — para una revolución social profunda, y no para golpes de Estado, por sangrientos que sean —, revolución que reemplace a un régimen en que el régimen social antiguo comienza a trabar el progreso de las fuerzas de producción. Esta proposición no significa sólo que el antiguo régimen resbalará infaliblemente y por su propio impulso cuando se haya hecho reaccionario desde el punto de vista económico, es decir, a partir del momento en que empieza a trabar el desarrollo de la potencia técnica del hombre. De ninguna manera, pues, si las fuerzas de producción constituyen la potencia motriz de la evolución histórica, esta evolución, sin embargo, no se produce fuera de los hombres, sino por medio de los hombres.

No obstante, cuando estas fuerzas de producción, esta técnica, comienzan a sentirse estrechas en los límites de ese régimen de esclavitud, de servidumbre, o bien de un régimen burgués, y cuando un cambio de formas sociales se hace necesario para la ulterior evolución del poder humano, entonces se produce la evolución, no por sí misma, como una salida de sol, sino gracias a la acción humana, gracias a la lucha conjunta de los hombres reunidos en clases.

La clase social que dirige la antigua sociedad debe ser reemplazada por una clase nueva que aporte el plan de un régimen social nuevo, correspondiente a las necesidades del desarrollo de las fuerzas productoras y que esté dispuesto a realizar ese plan.

Pero no ocurre siempre que una clase nueva, demasiado consciente, organizada y poderosa, para destronar a los antiguos dueños de la vida y para abrir camino a las nuevas relaciones sociales, aparece en el preciso momento en que el antiguo régimen social reacciona. Por el contrario, llega más de una vez a verse en la historia que una vieja sociedad agotada — por ejemplo, el régimen de esclavitud romano y, anteriormente, las civilizaciones de Asia, en las cuales la esclavitud impedía el progreso de las fuerzas

productoras —, pero en esta sociedad muerta no había clase nueva demasiado fuerte para anular a los directores y establecer un régimen nuevo, el del servidumbre; este último consistió en un paso hacia adelante en relación con el antiguo régimen. A su vez en la servidumbre, no se dispone siempre, en el momento preciso, de la clase nueva (burguesía), dispuesta a abatir el feudalismo y abrir franca vía a la evolución histórica. Más de una vez se ha visto en la historia que cierta sociedad, nación, pueblo, tribu o varios pueblos o naciones que vivían en condiciones históricas análogas, se encuentran ante la imposibilidad de progreso ulterior, o en los límites de un régimen económico determinado (de esclavitud o de servidumbre). No obstante, como todavía no existía clase nueva que hubiera podido dirigirse sobre nuevas vías, esos pueblos, esas naciones, se descomponen; una civilización, un Estado, una sociedad han dejado de existir. Así resulta que la humanidad no ha marchado de abajo a arriba, siguiendo una línea siempre ascendente.

Actualmente estamos en plena crisis, crisis aterradora, desconocida en la historia del mundo, y que no es una simple crisis llegada a su hora "normal" e inevitable en el proceso del progreso de las fuerzas productoras del régimen capitalista; esta crisis marca hoy la ruina y el desastre de las fuerzas productoras de la sociedad burguesa. Acaso convierran todavía ciertos altibajos; pero, en general, la curva del desarrollo económico tiende, a través de todas sus oscilaciones, hacia abajo, y no hacia arriba. Sin embargo, ¿quiere esto decir que el fin de la burguesía llegará automáticamente? De ningún modo. La burguesía es una clase viva que ha rebotado sobre determinadas bases, económico-productivas. Esta clase no es un producto pasivo del desenvolvimiento económico, sino una fuerza histórica, activa y enérgica. Esta clase se ha sobrevivido, o sea, que se ha hecho el más seguro freno de la evolución histórica. Lo cual no quiere decir que esta clase esté dispuesta a cometer un suicidio.

La burguesía es aún la clase social más poderosa. Más todavía; puede decirse, desde el punto de vista político, que la burguesía espera el máximo de su potencia, de la concentración de sus fuerzas y medios, medios políticos y militares de violencia y de represión. Es decir, el máximo del desarrollo de su estrategia de clase en el mismo instante en que más amenazada está de su pérdida social. La última guerra y sus terribles consecuencias, han desquiciado ante la burguesía el amenazador peligro de su hundimiento. Tal hecho ha agudizado hasta lo infinito su instinto de conservación de clase.

La burguesía creó y destruyó toda suerte de regímenes. Se desenvolvió en la época del más puro absolutismo, de la monarquía constitucional, de la monarquía parlamentaria, de la República democrática, de la dictadura bonapartista, del Estado ligado a la Iglesia católica, del Estado ligado a la Reforma, del Estado separado de la Iglesia, del Estado persecutor de la Iglesia, etc. Todo esta experiencia de lo más rico y variado que penetró en la sangre y en la médula de los medios dirigentes de la burguesía, le sirve hoy para conservar a todo precio su poder.

Si analizamos superficialmente este hecho encontraremos una contradicción. Es lo que en el marxismo se llama dialéctica. El hecho está en los lados distintos del proceso histórico: la economía, la política, el Estado, el restablecimiento de la clase obrera no se desenvuelven simultáneamente ni paralelamente. La marcha de la historia es otra. Las fuerzas de producción se desarrollan por etapas; a veces avanzan mucho, a veces retroceden. La burguesía, a su vez, también se desarrolla a saltos; la clase obrera, lo mismo. Desde el momento en que las fuerzas productivas del capitalismo tropiezan contra un muro, no pueden avanzar; vemos a la burguesía reunir en sus manos el Ejército, Policía, Clero, Escuela, Iglesia, Parlamento, etc., y decimos con el pensamiento a sus enemigos: "Si. Mi situación es peligrosa. Veo que a mis pies se abre un abismo. Ahora, que ya veremos quién cae primero en él. Acaso, antes de morir yo, pueda arrojarte al precipicio, clase obrera". ¿Qué significa esto? sencillamente, la destrucción de la civilización europea en su conjunto.

- ¡Ningún régimen social desaparece antes de haber desarrollado sus fuerzas productoras hasta el máximo de lo que pueda alcanzar tal régimen, y ningún régimen social nuevo puede aparecer si no halló previamente las condiciones necesarias en el régimen antiguo".
- Marx.
- Esta verdad fundamental para la política revolucionaria conserva hoy todavía su indudable valor director. Sin embargo, más de una vez, se ha comprendido el marxismo de un modo mecánico y simplista, falso, por lo tanto. Además, se pueden sacar falsas consecuencias de la proposición arriba citada. Marx dice que un régimen social debe desaparecer cuando las fuerzas de producción (la técnica, el poder del hombre sobre las fuerzas naturales) no pueden ya desenvolverse en los límites de ese régimen. Desde el punto de vista del marxismo, la sociedad histórica, tomada como tal, constituye una organización colectiva de los hombres que tienen como fin el acrecentamiento de su poder sobre el de la naturaleza. Este fin, naturalmente, no se les ha impuesto a los hombres, sino que son ellos mismos los que, en el curso de su evolución, luchan por alcanzarlo, adaptándose a las condiciones objetivas del medio y aumentando cada día su poder sobre las fuerzas elementales de la naturaleza. Siguiendo la proposición, vemos que las condiciones necesarias para una revolución — para una revolución social profunda, y no para golpes de Estado, por sangrientos que sean —, revolución que reemplace a un régimen en que el régimen social antiguo comienza a trabar el progreso de las fuerzas de producción. Esta proposición no significa sólo que el antiguo régimen resbalará infaliblemente y por su propio impulso cuando se haya hecho reaccionario desde el punto de vista económico, es decir, a partir del momento en que empieza a trabar el desarrollo de la potencia técnica del hombre. De ninguna manera, pues, si las fuerzas de producción constituyen la potencia motriz de la evolución histórica, esta evolución, sin embargo, no se produce fuera de los hombres, sino por medio de los hombres.
- No obstante, cuando estas fuerzas de producción, esta técnica, comienzan a sentirse estrechas en los límites de ese régimen de esclavitud, de servidumbre, o bien de un régimen burgués, y cuando un cambio de formas sociales se hace necesario para la ulterior evolución del poder humano, entonces se produce la evolución, no por sí misma, como una salida de sol, sino gracias a la acción humana, gracias a la lucha conjunta de los hombres reunidos en clases.
- La clase social que dirige la antigua sociedad debe ser reemplazada por una clase nueva que aporte el plan de un régimen social nuevo, correspondiente a las necesidades del desarrollo de las fuerzas productoras y que esté dispuesto a realizar ese plan.
- Pero no ocurre siempre que una clase nueva, demasiado consciente, organizada y poderosa, para destronar a los antiguos dueños de la vida y para abrir camino a las nuevas relaciones sociales, aparece en el preciso momento en que el antiguo régimen social reacciona. Por el contrario, llega más de una vez a verse en la historia que una vieja sociedad agotada — por ejemplo, el régimen de esclavitud romano y, anteriormente, las civilizaciones de Asia, en las cuales la esclavitud impedía el progreso de las fuerzas
- productoras —, pero en esta sociedad muerta no había clase nueva demasiado fuerte para anular a los directores y establecer un régimen nuevo, el del servidumbre; este último consistió en un paso hacia adelante en relación con el antiguo régimen. A su vez en la servidumbre, no se dispone siempre, en el momento preciso, de la clase nueva (burguesía), dispuesta a abatir el feudalismo y abrir franca vía a la evolución histórica. Más de una vez se ha visto en la historia que cierta sociedad, nación, pueblo, tribu o varios pueblos o naciones que vivían en condiciones históricas análogas, se encuentran ante la imposibilidad de progreso ulterior, o en los límites de un régimen económico determinado (de esclavitud o de servidumbre). No obstante, como todavía no existía clase nueva que hubiera podido dirigirse sobre nuevas vías, esos pueblos, esas naciones, se descomponen; una civilización, un Estado, una sociedad han dejado de existir. Así resulta que la humanidad no ha marchado de abajo a arriba, siguiendo una línea siempre ascendente.
- Actualmente estamos en plena crisis, crisis aterradora, desconocida en la historia del mundo, y que no es una simple crisis llegada a su hora "normal" e inevitable en el proceso del progreso de las fuerzas productoras del régimen capitalista; esta crisis marca hoy la ruina y el desastre de las fuerzas productoras de la sociedad burguesa. Acaso convierran todavía ciertos altibajos; pero, en general, la curva del desarrollo económico tiende, a través de todas sus oscilaciones, hacia abajo, y no hacia arriba. Sin embargo, ¿quiere esto decir que el fin de la burguesía llegará automáticamente? De ningún modo. La burguesía es una clase viva que ha rebotado sobre determinadas bases, económico-productivas. Esta clase no es un producto pasivo del desenvolvimiento económico, sino una fuerza histórica, activa y enérgica. Esta clase se ha sobrevivido, o sea, que se ha hecho el más seguro freno de la evolución histórica. Lo cual no quiere decir que esta clase esté dispuesta a cometer un suicidio.
- La burguesía es aún la clase social más poderosa. Más todavía; puede decirse, desde el punto de vista político, que la burguesía espera el máximo de su potencia, de la concentración de sus fuerzas y medios, medios políticos y militares de violencia y de represión. Es decir, el máximo del desarrollo de su estrategia de clase en el mismo instante en que más amenazada está de su pérdida social. La última guerra y sus terribles consecuencias, han desquiciado ante la burguesía el amenazador peligro de su hundimiento. Tal hecho ha agudizado hasta lo infinito su instinto de conservación de clase.
- La burguesía creó y destruyó toda suerte de regímenes. Se desenvolvió en la época del más puro absolutismo, de la monarquía constitucional, de la monarquía parlamentaria, de la República democrática, de la dictadura bonapartista, del Estado ligado a la Iglesia católica, del Estado ligado a la Reforma, del Estado separado de la Iglesia, del Estado persecutor de la Iglesia, etc. Todo esta experiencia de lo más rico y variado que penetró en la sangre y en la médula de los medios dirigentes de la burguesía, le sirve hoy para conservar a todo precio su poder.
- Si analizamos superficialmente este hecho encontraremos una contradicción. Es lo que en el marxismo se llama dialéctica. El hecho está en los lados distintos del proceso histórico: la economía, la política, el Estado, el restablecimiento de la clase obrera no se desenvuelven simultáneamente ni paralelamente. La marcha de la historia es otra. Las fuerzas de producción se desarrollan por etapas; a veces avanzan mucho, a veces retroceden. La burguesía, a su vez, también se desarrolla a saltos; la clase obrera, lo mismo. Desde el momento en que las fuerzas productivas del capitalismo tropiezan contra un muro, no pueden avanzar; vemos a la burguesía reunir en sus manos el Ejército, Policía, Clero, Escuela, Iglesia, Parlamento, etc., y decimos con el pensamiento a sus enemigos: "Si. Mi situación es peligrosa. Veo que a mis pies se abre un abismo. Ahora, que ya veremos quién cae primero en él. Acaso, antes de morir yo, pueda arrojarte al precipicio, clase obrera". ¿Qué significa esto? sencillamente, la destrucción de la civilización europea en su conjunto.

¡Frente Único Obrero!  
 ¡Alianza de obreros y campesinos!  
 ¡Libertades políticas y sindicales!  
 ¡Amnistía para los presos revolucionarios!  
 ¡Fuera de la ley las organizaciones fascistas!  
 ¡Derecho de las nacionalidades a disponer de sus destinos!  
 ¡La tierra para el que la trabaja!  
 ¡Nacionalización de la gran industria, minas, transportes y Banca!  
 ¡Gobierno Obrero y Campesino!  
 ¡Unión Ibérica de Repúblicas Socialistas!

## Fracaso fascista y victoria antifascista

La podrida nobleza, toda la cazarería agraria—grandes terratenientes, caciques y caciquillos—, los banqueros y los grandes industriales, la alta y baja clérigalla y la inmunda beatería, los militares con espíritu de casta, los que viven de sus rentas o chupando del Estado, cuanto hay en España de retrógrado, de reaccionario y de pulchre, tenía puestas sus esperanzas en la manifestación de El Escorial. Debían acudir allí lo menos cincuenta mil jóvenes, dispuestos a dar su sangre por Cristo-Rey, por los sacrosantos principios de la propiedad privada y por el "Furber" español, por el bello Gil. El día 22 debía ser la culminación de largos preparativos y el inicio de una gran cruzada. ¡A El Escorial el día 22!

¡Qué fracaso! ¡Qué ridícula mascarada! Gil Robles, que esperaba encontrarse ante una inmensa y entusiasta muchedumbre juvenil, se encontró ante un gris rebaño, que saludaba torpemente y no se había acabado de aprender el himno... ¿Qué número de personas habría allí? Se han dado diferentes cifras; la más corriente ha sido la de diez mil. Acción Popular, tras varios meses de fanfarrones anuncios y activos preparativos, y manejando el dinero a espaldas, conseguía reunir en El Escorial a diez mil borregos. En Creventille (Alicante), en un solo día, se han reunido diez mil obreros para asistir al entierro de uno de los suyos, asesinado por la fuerza pública. Y esta fue una concentración espontánea, sin bombo ni platillos.

¡Y qué gentileza acudió a El Escorial! Los más jóvenes pasaban de la treintena. Allí estaban las recuas de aldeas que paseara antaño Primo de Rivera por Madrid; y no pocos secretarios de aldea, estómagos agraciados a Gil Robles; y todos los caciques de tajada gorda y bota repleta... Hemos visto sus fotografías. Un periodista preguntó a una manada de grullas: —¿Son ustedes fascistas? —Pues no sé... Los que nos mandan sabrán... Nosotros no nos metemos en ná.

A otro le preguntaron: —¿De modo es que usted ha elegido como jefe a Gil Robles? —¿Gil Robles? ¡Pues sí no lo conozco! A mí me han pagao el viaje y no sé más. Y a un pastor de ovejas, que empuñaba una bandera: —¿Es la bandera de la sección de su pueblo? —No, señor; me la han dao al bajar del camión.

Gil Robles preparaba un golpe de efecto. Creyendo poder hacer alarde de fuerzas, tenía pensado pedir el Poder en su discurso. A la vista de aquel borreguil auditorio, tuvo la sensación del ridículo y se contentó con una bravata de circunstancias: "Pediremos el Poder cuando podamos o cuando queramos". Y como remate, un tiempo de lluvia y nieve, y su frase un tanto iracunda: "Hasta Dios parece conciliarse en contra nuestra". Y poco faltó para que se ensuciara en él.

Si la concentración de El Escorial la hubieran organizado los antifascistas, no hubiera salido mejor. Toda España ha tenido la

sensación del fracaso de Acción Popular. Difícilmente se repondrá del ridículo corrido. Los propios fascistas de las otras ramas y ramitas, se han apresurado a desolidarizarse de Gil Robles y a darle unos alfilerazos.

Pero no solo ha fracasado Gil Robles. Con él acabó de comprometerse y de hundirse en el fango el Gobierno de Lerroux. No solo defendió la manifestación contra viento y marea, sino que puso a su servicio todas las fuerzas de orden público. Profección más descarada al fascismo no se había visto nunca, ni aún por parte de Facta en Italia y de von Papen en Alemania. Si Lerroux no es el portero del fascismo español, no será por culpa suya. Ha hecho y hace todo lo posible para ello.

En cambio, ¡qué magnífica la reacción proletaria! La huelga general de Madrid ha sido admirable desde todos los puntos de vista. El sábado, a las doce menos diez minutos de la noche, todo el mundo parecía ignorar en Madrid—empezando por el guapo Salazar, ministro de la Gobernación—que iba a producirse la huelga; a las doce y diez minutos se cerraban automáticamente los cafés y se retiraban a garajes y cocheros; los taxímetros, el metropolitano y los tranvías. Fue una unanimidad que asombró, quizá, a los propios organizadores. El proletariado madrileño ha dado un alto ejemplo de organización y de disciplina al proletariado de España y del mundo entero. Y aprovechamos la circunstancia para preguntar: ¿Dónde queda la famosa teoría de "El Socialista" contra las huelgas económicas y políticas, combatida por nosotros? Cuando ha habido necesidad de ello, el proletariado madrileño, como el catalán el 13 de febrero, ha recurrido a su arma clásica de protesta y de lucha: la huelga general.

En toda España se han producido huelgas, manifestaciones y milines de protesta, intentos de incendio de iglesias y conventos, litoreos y empleo de artefactos contra los viajeros de Acción Popular, asaltos de locales reaccionarios, etc. La respuesta proletaria ha sido magnífica, como no esperaban los corrales fascistas y los papanatas del Gobierno.

El fascismo no ha logrado morder, ni poco ni mucho, en los medios populares. De ahí su rotundo fracaso. El Gobierno acabó de deshonrarse sin provecho propio ni de sus amos. Los radicales y las derechas, dueños del Parlamento gracias a un sistema electoral indigno, no son dueños de la opinión ni de la calle. Bien demostrado ha quedado. También ha quedado demostrado que existe un proletariado en pie, dispuesto a no dejarse provocar, unido por su odio al fascismo y por sus ansias de emancipación revolucionaria. Ese proletariado pasa rápidamente de la defensiva a la ofensiva. Empieza a conquistar la calle, en espera de la conquista revolucionaria del Poder. Hoy, más que nunca, unión entre los diferentes sectores del proletariado, unión entre el proletariado urbano y los campesinos... Y acción, acción y acción. ¡Adelante!

GORKIN.

## Primero de Mayo Internacional Hemos ganado un año

El primero de mayo de 1933 marcó en los anales del movimiento obrero internacional un momento de profundo pesimismo. La toma del poder por Hitler, la destrucción total de las grandes organizaciones políticas y sindicales del proletariado alemán, la manifestación que aquel día simbólico se desplegó ante las banderas del fascismo, tuvo indiscutibles repercusiones en el ritmo espiritual de los obreros de todo el mundo. El proletariado internacional había dudado, por un momento, de sí mismo. Tabía amenazado romperse el nervio vital que dirige sus acciones e inflama sus entusiasmos.

Pero el proletariado, germen del porvenir, no puede desaparecer ni tan solo recular en el gran camino de la historia. Sus decadencias son efímeras, prólogos de sublimes resurgimientos.

En efecto, después de la "estupefacción" que produjo el asalto de Hitler, estupefacción que inmovilizó durante unos meses el sentido crítico y la audacia creadora del proletariado internacional, se profujo en lo profundo de su conciencia un rápido despertar. Ha habido en este proceso ascendente del proletariado

internacional caídas y dolorosos errores. El camino del triunfo es siempre un calvario y las perspectivas siempre crueles. Ha habido Austria en este doloroso despertar; ha habido el aplastamiento de la socialdemocracia vienesa, pero ha habido también—signo precursor de grandes victorias—el heroísmo y la tenacidad combativa de los fueles proletarios.

Ha habido el despertar lento, impresionante, del proletariado inglés, que marcha decididamente hacia la conquista del poder. Londres—la más grande ciudad del mundo—cae, por primera vez en la historia, en manos de los socialistas.

Ha habido en Suiza el triunfo de Nicolle—encarcelado y perseguido antaño por la baba calumniosa de la burguesía helvética—. Ha habido en aquellos países legendarios de Dinamarca, Suecia, Holanda, triunfos silenciosos de la fuerza populares y de la clase obrera.

Ha habido en los Estados Unidos la aparición brutal, audaz, de una conciencia proletaria que lucha bravamente contra los intentos de absorción capitalista.

Ha habido la convulsión cruel

de la política francesa, que ha puesto al proletariado del país "más dulce de Europa", ante las ásperas realidades de la lucha social.

Ha habido Cuba, con su heroísmo, con la tenacidad admirable de su lucha antiimperialista.

Ha habido, en fin, el resurgimiento maravilloso del proletariado ibérico—destruido casi en diciembre de 1933—pletórico de fuerzas y de energías en 1.º de mayo de 1934.

Asistimos—internacionalmente—a uno de estos grandes saltos de la historia. Es necesario—indispensable—aprovechar la coyuntura.

Este 1.º de mayo de 1934 debe iniciar una lucha feroz contra todos los residuos sociales y contra todos los obstáculos políticos. Esta lucha debe continuar inexorable hasta el fin. Decisión. Audacia. Energía. He aquí los instrumentos de trabajo para la edificación de nuestra sociedad.

¡Por un 1.º de mayo de 1934, de resurgimiento proletario!

¡Por un 1.º de mayo de 1935, de triunfo de la revolución socialista!

Jaime MIRAVITLLES.

## Por una lucha más eficaz

Primero de mayo de 1934. Panoroma de luchas. Ofensiva del capitalismo internacional. Cielo encapotado. Nubes de tormenta. Los camaradas alemanes han sido derrotados por las hordas de Hitler. Mussolini se presenta todavía como dominador de las fuerzas proletarias italianas. Los socialistas austriacos han sido batidos por las fuerzas de Dollfus. En Polonia, Yugoslavia, Japón, Portugal y otros países, las dictaduras aprietan al proletariado con sus garras de hierro. En Francia, la ofensiva fascista es violenta. Hizo pedazos al Gobierno pequeñooburgués apoyado por los socialistas, y se prepara para nuevos y violentos combates...

Las frases hechas, las concepciones petrificadas de la Tercera Internacional han fracasado de una manera rotunda. Con una crisis gravísima del capitalismo, con más de treinta millones de parados, con una hostilidad general contra el régimen, el comunismo internacional ha sido derrotado en todas partes. El socialismo reformista ha sido

impotente ante los ataques fascistas, poniéndose de manifiesto ese fracaso de una manera repetida.

¿Qué hacer? ¿Esperar confiadamente a que las crisis acaben por herir de muerte el régimen capitalista? Las frases hechas sobre la fatalidad de la próxima muerte del régimen capitalista, van escamando a los trabajadores. Ven que van pasando los años y el capitalismo no quiere morir. Para continuar viviendo adopta las formas violentas del fascismo y aplica en parte formas de economía dirigida.

La monarquía, después de la Revolución francesa, al cabo de un siglo y medio, aún sigue viviendo en algunos países. Se amoldó bajo la forma de monarquía democrática. Podemos ver todavía la existencia de las fuerzas feudales en Alemania, Inglaterra y España conviniendo con las fuerzas capitalistas más o menos desarrolladas. Los latifundios y las iglesias disfrutan de grandes poderes.

Es indudable que el régimen capitalista está en la fase de las

grandes y enconadas contradicciones. Es indudable que agoniza; pero la agonía puede ser de larga duración y de larga tortura para la clase trabajadora. Hemos confiado demasiado en el próximo fin del capitalismo, y no se ha hecho lo necesario para aplastarlo. El capitalismo, en sus luchas de fiera acorralada, ha sabido maniobrar mejor que las fuerzas obreras. Ha tenido en la lucha más agilidad, más sentido de la realidad más capacidad maniobrera y más audacia que las fuerzas proletarias. Después de Lenin, el proletariado internacional ha cometido torpezas de torpeza. Después de esta lamentable experiencia, Lenin se nos aparece cada día como un estratega más formidable.

Y la última es que ha tenido buenos imitadores en el campo capitalista y malos en el proletario.

El capitalismo agoniza, pero hay que malarlo. Y para conseguirlo, menos fórmula muerta y más sentido de la realidad, más capacidad de maniobra, más agilidad y más audacia.

Victor COLOME

## Sanjurjo, símbolo de una fase de la reacción

En agosto de 1932, el general Sanjurjo intentó dar un golpe de Estado. Detrás de él, en la penumbra, se encuentran Lerroux, Melquíades Álvarez, March, Cambó, Gil Robles, es decir, todos los representantes de la gran burguesía y de la gran propiedad.

Sanjurjo fracasó porque la clase trabajadora, la que está en el ejército y la que se encuentra en la calle, levanta un muro de resistencia.

El general contrarrevolucionario es vencido. Pero la ofensiva reaccionaria que él representa no se detiene.

Sanjurjo había esgrimido una consigna principal: "¡Fuera del Gobierno los ministros socialistas!" Esta consigna es recogida por Lerroux-Gil Robles, quienes se encargan de imponerla.

Sanjurjo, preso en El Dueso, puede contemplar cómo paso a paso se va llevando a cabo su programa contrarrevolucionario.

Los que llevaron a Sanjurjo a la aventura, no paran hasta conseguir su liberación. Sanjurjo es puesto en libertad.

Y en el mismo momento en que el general contrarrevolucionario sale de la cárcel, se hunde estrepitosamente el Gobierno que Sanjurjo quería formar en agosto de 1932.

Del encarcelamiento de Sanjurjo—11 de agosto de 1932— a la fecha en que se le pone en libertad—26 de agosto de 1934— media una etapa de ascenso reaccionario.

La contrarrevolución intentó ganar, por sorpresa, apoyándose en el ejército. Fracaso. Luego quiso lograr su objetivo por me-

dio de un Parlamento. Se ha estrellado, pues frente al Parlamento se ha alzado la acción de la clase trabajadora en la calle.

El movimiento obrero, en agosto de 1932, y durante el período de Parlamento reaccionario, diciembre-abril 1934, ha hecho frente a la contrarrevolución en la calle, movilizándose y luchando con valentía.

La contrarrevolución empieza a desmoronarse. La ofensiva obrera no le ha permitido llegar con la facilidad que ella hubiera querido y que creía.

La clase trabajadora asciende en su acción revolucionaria. Termina una fase y comienza otra.

Say motivos para sentirse optimista sin olvidar, sin embargo, que los momentos son graves y que el proletariado se juega todo su porvenir.

## La amnistía contra la República

Ya está votada la amnistía. Ya se alzarán contra la monarquía. Aquellos hombres no hubieron de salir de las prisiones bajo la protección de la policía, ni tuvieron que huir velozmente hacia la frontera más próxima a ponerse bajo la protección de un pabellón extranjero. Multitudes numerosas fueron a recibir, en Cartagena, en el trayecto hasta Madrid y en la capital de España a los hombres que habían dirigido la huelga general de agosto de 1917. Millares de trabajadores los llevaron en hombros, entre aclamaciones y vítores, por las calles de Madrid hasta la Casa del Pueblo, en una mañana de mayo de 1918. ¿Por qué los monárquicos del 10 de agosto y sus cómplices republicanos, que pretenden ser los dueños de la calle, no se han atrevido a pasear triunfalmente a Sanjurjo por las calles de Madrid?

La ley de amnistía, que acaba de abrir las prisiones a los reos de la República y de dar una nueva vuelta de llave a las celdas que guardan a muchos trabajadores que se han jugado la vida por la República, nace con un vicio de nulidad. Es anticonstitucional. Deroga leyes que sólo otras leyes pueden derogar. Jurídicamente, esa ley de amnistía es derogable.

Políticamente, lo es aún más. El honor no lo quita ni lo da ni una sentencia ni una amnistía. El honor está en la conducta. El honor se lo dejó Sanjurjo abandonado en el parque de María Luisa, entre los pliegues de su fajín, cuando huía de Sevilla, amparado por las sombras de la noche. El honor lo arrojaron al suelo con sus armas los cuarenta jefes y oficiales del ejército a quienes desarmaron en el vestíbulo del Palacio de Comunicaciones, dos guardias civiles y un ordenanza de telegrafos. El honor lo pisotearon todos aquellos generales, jefes y oficiales, cargados de estrellas y de cruces, que a la hora de responder de sus actos ante el Tribunal, sólo encontraron lamentables explicaciones para rehuir su responsabilidad. ¿Os acordáis? En la madrugada del 10 de agosto, todos iban a la farmacia o volvían del prostíbulo. Si las lavanderas de estos "héroes" hubieran escrito sus memorias...

El mes que viene va a hacer dieciséis años que otra ley de amnistía abrió las puertas de las cárceles y de los presidios a los hombres que en el estío de 1917

se alzarán contra la monarquía. Aquellos hombres no hubieron de salir de las prisiones bajo la protección de la policía, ni tuvieron que huir velozmente hacia la frontera más próxima a ponerse bajo la protección de un pabellón extranjero. Multitudes numerosas fueron a recibir, en Cartagena, en el trayecto hasta Madrid y en la capital de España a los hombres que habían dirigido la huelga general de agosto de 1917. Millares de trabajadores los llevaron en hombros, entre aclamaciones y vítores, por las calles de Madrid hasta la Casa del Pueblo, en una mañana de mayo de 1918. ¿Por qué los monárquicos del 10 de agosto y sus cómplices republicanos, que pretenden ser los dueños de la calle, no se han atrevido a pasear triunfalmente a Sanjurjo por las calles de Madrid?

La ley de amnistía, que acaba de abrir las prisiones a los reos de la República y de dar una nueva vuelta de llave a las celdas que guardan a muchos trabajadores que se han jugado la vida por la República, nace con un vicio de nulidad. Es anticonstitucional. Deroga leyes que sólo otras leyes pueden derogar. Jurídicamente, esa ley de amnistía es derogable.

Políticamente, lo es aún más. El honor no lo quita ni lo da ni una sentencia ni una amnistía. El honor está en la conducta. El honor se lo dejó Sanjurjo abandonado en el parque de María Luisa, entre los pliegues de su fajín, cuando huía de Sevilla, amparado por las sombras de la noche. El honor lo arrojaron al suelo con sus armas los cuarenta jefes y oficiales del ejército a quienes desarmaron en el vestíbulo del Palacio de Comunicaciones, dos guardias civiles y un ordenanza de telegrafos. El honor lo pisotearon todos aquellos generales, jefes y oficiales, cargados de estrellas y de cruces, que a la hora de responder de sus actos ante el Tribunal, sólo encontraron lamentables explicaciones para rehuir su responsabilidad. ¿Os acordáis? En la madrugada del 10 de agosto, todos iban a la farmacia o volvían del prostíbulo. Si las lavanderas de estos "héroes" hubieran escrito sus memorias...

El mes que viene va a hacer dieciséis años que otra ley de amnistía abrió las puertas de las cárceles y de los presidios a los hombres que en el estío de 1917

Luís PORTELA.

## ALIANZA OBRERA

### Actos para el día 1.º de Mayo

LUNES, 30, NOCHE

SITGES. — Oradores: FORASTE (U. G. T.) PEDROLA (Sindicatos autónomos), PORTE (Sindicatos de Oposición), COLLOMER (B. O. C.), VIDIELLA (Partido Socialista).

SANTA COLOMA DE QUERALT. — Oradores: GUIZADO (U. G. T.), MASFERRER (B. O. C.), VIVES y LOPEZ (Sindicatos de Oposición).

GAVA. — Oradores: RIULOBA (Federación Socialista), ROIG (sindicalista), GELADA (B. O. C.), NIN (Izquierda Comunista).

PRIMERO DE MAYO

LERIDA (por la tarde). — Oradores: CORTES (Sindicatos de Oposición) SABADELL (Sindicatos Autónomos) OLARTE (U. G. T.), ARQUER (B. O. C.)

TARRAGA noche. — Oradores: CORTES, SAPADELL, OLARTE.

BORJAS BLANCAS (noche). — Conferencia de ARQUER.

TARRAGONA. — Oradores: GIRONELLA (B. O. C.), MASCARELL (Sindicatos de Oposición), BONET (Sindicatos excluidos), TRILLES (U. G. T.)

OLOT. — Oradores: NURI FOLCH y ESTARTUS (B. O. C.), MIRALLES (U. G. T.), MIRA (Sindicatos de Oposición).

BARCELONA (tarde). — Conferencia de ESTARTUS.

MANLEU. — Oradores: RUIZ (socialista), VILA (B. O. C.), PRAT y ARAUS (sindicalistas), FULGENCIO FERNANDEZ (U. G. T.)

VENDRELL (noche). — Oradores: GELADA (B. O. C.), MASCARELL (sindicalista), NIN (Izquierda Comunista).

PONT DE VILUMARA. — Oradores: FORASTE (U. G. T.), FULSIMARA (Partido Socialista), CASAJUANA (B. O. C.), ANSELMO (Sindicatos de Oposición).

CASTELLVELL I VILA. — Oradores: RIULOBA (socialista), SOLANO (B. O. C.), ARIN (sindicalista).

CABRA DEL CAMP (tarde). — Oradores: METGE (I. C.), PEDROLA (Sindicatos excluidos de la C. N. T.), XURIQUERA (B. O. C.), LOPEZ (Sindicatos de Oposición).

## Congreso de la Juventud Comunista Ibérica

Se celebrará los días 12 y 13 de Mayo

### ORDEN DEL DIA

- 1.º Apertura del Congreso. Discurso del Secretario general de la F. C. I.
- 2.º Informe del Comité Ejecutivo de la F. C. I.
- 3.º Discusión de la Tesis: "Tareas a realizar por la Juventud Comunista Ibérica".
- 4.º Asuntos generales.
- 5.º Elección de cargo.
- 6.º Clausura. Discurso del camarada Miravittles.

INSTRUCCIONES. Las Secciones juveniles deben reunirse, estudiar las proposiciones que deben hacerse al Congreso y nombrar los delegados.

Por el Comité Ejecutivo de la Federación Comunista Ibérica,

Por el Comité Ejecutivo de la Juventud Comunista Ibérica,

JOAQUIN MAURIN.

LORENZO MASFERRER.



Historieta sin palabras